
裁判員等経験者との意見交換会の概要

令和４年１１月３０日に、金沢地方裁判所において
裁判員等経験者３名の方に出席いただき、意見交換
会を開催しました。

司 会：金沢地方裁判所部総括裁判官
参加者：金沢地方検察庁検察官、金沢弁護士会所属弁護士

金沢地方裁判所裁判官

• 裁判員になること自体に抵抗はなかったが、ちょっとびっくり

した。

• 最初は戸惑った。被告人の人生に携わることに関して不安があ

り、できれば選ばれなければよいなと感じていた。

裁判員等に選任される前の気持ち

• 貴重な経験ができた。参加してよかった。

• 年代も職業も様々な方が参加され、活発な意見を述べていて非

常によかった。自分も頑張ろうと思い、一生懸命取り組んだ。

• 裁判員、補充裁判員、裁判官で積極的に話をして、納得できる

判決までもっていくことができた。経験したことはすごくよかっ

た。

• 一つの裁判にこんなに時間をかけるんだと率直に思った。参加

に当たっては、連続する日だったので日程調整は問題なかった。

• 自宅から距離のある人でも参加しやすい制度になるといいと感

じた。

裁判員等を経験した後の感想



意見交換会に御参加いただきありがとうございました。
皆さんも是非、裁判員裁判に御協力お願いいたします。

• 「冒頭陳述」はストーリーを読んでいるようで分かりやすかった。

• 生々しい証拠を見せないよう配慮してもらっていたと感じた。

• 検察官、弁護人それぞれの情報がきれいに重なっていく、これが裁判な

のかと感心した。

• 被告人質問では、被告人の反応等、感情の変化を見ていた。自分なりの

判断材料を探せるところはたくさんあった。評議が進んだ後にも質問の機

会があると、さらに理解しやすくなると感じた。

• 専門用語でも、工夫されていたり、後で解説してもらえたので、理解で

きた。

手続のわかりやすさについて

• 最終的な結論を出すことの過程として、非常に意義があった。

• 評議の中で、それぞれの考えを聞いたり、十分話し合えて、結論には

納得できた。

評議の感想

• 最初は不安な方もいると思うが、恐れずにやってみるといいと思う。

• 選ばれたら是非一度やってみてほしい。

みなさんへのメッセージ

裁判員等は事件に関する知識を持っておらず、不安な気持ちがあると
思われるので、わかりやすい内容と言葉で裁判員に十分わかってもら
えるように工夫しています。

検

審理で着目していただきたい点は、わかりやすい言葉でコンパクトに
説明するように心掛けています。特に争いがある点は、主張の違いが
十分伝わるように丁寧に説明しています。

弁


